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Auskunft 
erteilt:

Herr Mooz Amt/EB: 40-Kultur- und Schulverwaltungsamt

    
Tel.: 0261 129 1913 e-mail: sebastian.mooz@stadt.koblenz.de
    
Koblenz, 21.03.2025   

 
 

Niederschrift Nr.
 

über die Sitzung des Schulträgerausschusses vom 19.02.2025
 
Anwesend sind:
 
Vorsitzende/r des Gremiums
Herr Ingo Schneider,

 
Ratsfraktion CDU
Frau Dr. med Florence Klose,
Herr Thomas Roos,
Frau Anna-Carina Saneternik,
Frau Monika Sauer,

 
Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Frau Jutta Mannebach,
Herr Dominik Schmidt,
Frau Regina Walter,

 
Ratsfraktion SPD
Herr Detlev Pilger,
Herr Dennis Tritsky,
Frau Ute Wierschem,

 
Ratsfraktion AfD
Herr Fabian Geissler,

 
Stv. Ratsfraktion AfD
Herr Markus Meixner,

 
Ratsfraktion FW
Frau Gudrun Kühlenthal,

Frau Anja Wilberg,
 
Stv. Ratsfraktion Die LINKE-PARTEI
Herr David Dasbach,

 
Ratsfraktion WGS
Frau Anna-Maria Plato,

 
Ratsfraktion FDP
Herr Josef Scherkenbach,

 
Gremienmitglied
Herr Axel B. Brott,
Herr Bodo Dobbertin,
Herr Marco Emmerich,
Frau Marion Gutberlet,
Herr Hans-Georg Meier, c/o Eichendorff-
Gymnasium  
Herr Carsten Müller,

Herr Stephan Schunk,
 
Verwaltung
Herr Martin Düpper,
Herr Josef Heinen,
Herr Jürgen Karbach,

 
Schriftführer/in

Herr Sebastian Mooz, 
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Tagesordnung:
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Sachstand diverse Baumaßnahmen

Vorlage: UV/0026/2025
Punkt 2: Projekt Bildungskommune

Vorlage: UV/0021/2025
Punkt 3: Zwischenbericht FamOS - Familiengrundschulzentren als multiprofessionelle 

Orte in der Schule
Vorlage: UV/0022/2025

Punkt 4: Mitteilungen der Verwaltung
Punkt 5: Fragen und Anregungen der Ausschussmitglieder

 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 16:02 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest.

 
Folgende Ausschussmitglieder werden per Handschlag verpflichtet: Herr Dasbach (Fraktion Die
Linke-Partei) und Herr Zender (Stadtschülervertretung) wurden vereidigt.

 
Die Beschlussfähigkeit ist während der ganzen Sitzung gegeben.

 
 
 
 
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Sachstand diverse Baumaßnahmen

Vorlage: UV/0026/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
Protokoll:
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Heinen (Amtsleitung Amt65/ZGM). Herr Heinen steht für Fragen 

zur den als Anlage bereit gestellten Statusberichten zur Verfügung.

 
Investivmaßnahmen

Nr. 3: Grundschule Freiherr von Stein – Herr Heinen erläutert die Auflagenerfüllung und die 

Retentionsraumerfassung.
 
Nr. 6: Grundschule Pfaffendorfer Höhe – Herr Heinen erläutert die Verzögerungen aufgrund einer 

Nachlieferung.
 
Nr. 23–26: Erweiterung wegen GaFöG – Herr Heinen erläutert die Planungen. Die Förderanträge 

sind vorbereitet und sollen bis Mitte des nächsten Monats eingereicht werden.
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Nr. 37: Aufzug Eichendorff – Lüftung und Ablauf im Aufzugsschacht sollen überarbeitet werden.

 
Nr. 36: Schulerweiterung Grundschule Niederberg – Herr Karbach erklärt, dass ein Vergleich mit 

anderen Stadtteilen sowie eine hochkalkulierte Durchschnittszahl zur Abstandszahlung für 

schulische Erweiterungen erstellt wurden.
 
Nr. 39: Schulhof Eichendorff-Gymnasium – Herr Heinen gibt einen Überblick über die geplanten 

Änderungen.

 
Nr. 49: Erweiterung GTS Clemens-Brentano-Realschule – Herr Heinen erläutert, dass die 

Baugenehmigung vorliegt. Baubeginn voraussichtlich im Sommer 2025.
 
Nr. 55: Goethe-Realschule – Die Schulküche wird saniert, Außensanierung und 

Fachraumrenovierungen sind ebenfalls geplant.
 
 
 
Punkt 2: Projekt Bildungskommune

Vorlage: UV/0021/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
Protokoll:
Der Vorsitzende begrüßt die Projektmitarbeiterinnen Frau Stölzgen (Amt 40/ Bildungsbüro) und 

Frau Borger (Amt 40/ Bildungsbüro). Die Projektmitarbeiterinnen stelle das Projekt 

Bildungskommune sowie die Programmstruktur anhand einer Präsentation vor. Die Präsentation ist 

der Anlage beigefügt.  
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Punkt 3:  Zwischenbericht FamOS - 
Familiengrundschulzentren als 
multiprofessionelle Orte in der Schule
Vorlage: UV/0022/2025
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
 
 
 
Protokoll:
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Mooz. (Amt 40/Bildungsbüro). Herr Mooz erläutert den 

Zwischenstand im Projekt „FamOS“.  Die Präsentation ist der Anlage beigefügt.

 
 
Punkt 4: Mitteilungen der Verwaltung

 
 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
Protokoll:
Der Vorsitzende erläutert die Anpassung der Entgelte im Bereich der Mittagsverpflegung.

Es findet eine Erhöhung des Ansatzes für 2025 sowie der Mittelfristplanung um 125.000 Euro (Nr. 

21 der Konsolidierungsliste BV/0603/2024) statt.
 
Die Monatspauschale für die Mittagsverpflegung von Ganztagsschüler:innen soll von 43,00 € um 

10,00 € auf 53,00 € (+23 %) angehoben werden. Gemäß dem Vertrag zur Mittagsverpflegung ist 

eine Erhöhung einmal jährlich um maximal 25 % möglich. Aufgrund des bisherigen Satzes von 

43,00 € pro Monat ergibt sich eine maximale Erhöhung von 10,75 € (25 % von 43,00 €) auf 53,75 €

(43,00 € + 10,75 €).

 
Gerundet ergibt dies einen neuen Pauschalbetrag von 53,00 € monatlich. In diese Berechnung ist ein

städtischer Zuschuss zu den Essenskosten in Höhe von 25 % einbezogen, welcher der Forderung 

nach einer sozial angemessenen Beteiligung der Eltern an den Verpflegungskosten gemäß § 85 

Schulgesetz Rechnung trägt. Durch die Erhöhung des Eigenanteils werden Mehreinnahmen in Höhe

von insgesamt 125.000 € pro Jahr erwartet.
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Punkt 5: Fragen und Anregungen der Ausschussmitglieder
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
Protokoll:
Die Ausschussmitglieder bedanken sich für die ausführlichen Präsentationen.

 
 
Der Vorsitzende beendet die Sitzung um 17:30 Uhr. Die nächste Sitzung findet am 12.06.2025 um 

16 Uhr im Rathaus II, Sitzungssaal 220, Willi-Hörter-Platz 2, 56068 Koblenz, statt.

 
 
Für die Niederschrift:

 
 
 
 
Ingo Schneider Sebastian Mooz
Vorsitzender Kultur- und Schulverwaltungsamt
 
 
 




